

CHAMBRE DES REPRÉSENTANTS  
DE BELGIQUE

30 juin 2005

**PROJET DE LOI**

**modifiant la législation relative à la protection de la jeunesse et à la prise en charge des mineurs ayant commis un fait qualifié infraction**

**AMENDEMENTS**

---

N° 104 DE MM. **BORGINON ET MARINOWER ET MME TAEMLAN**

Art. 4

**Dans l'article 37, § 2bis, proposé, insérer un point h<sup>bis</sup>), libellé comme suit:**

«*h<sup>bis</sup>) respecter l'assignation à résidence qui lui a été imposée;*»

**JUSTIFICATION**

Un projet très fructueux en matière d'assignation à résidence est actuellement en cours, notamment à Anvers. Dans le cadre de cette assignation à résidence, ce sont les parents qui, avec l'aide des services de police, doivent veiller au respect de la décision judiciaire. En principe, les jeunes concernés peuvent encore se rendre normalement à l'école, mais ils sont obligés de rester chez eux, c'est-à-dire là où ils ont leur résidence principale, entre 18 heures et 7 heures, et ce, non seulement en semaine, mais aussi durant le week-end.

Documents précédents :

Doc 51 **1467/ (2004/2005)** :

- 001 : Projet de loi.
- 002 : Avis du Conseil Supérieur de la Justice.
- 003 : En remplacement.
- 004 à 009 : Amendements.

BELGISCHE KAMER VAN  
VOLKSVERTEGENWOORDIGERS

30 juni 2005

**WETSONTWERP**

**tot wijziging van de wetgeving betreffende de jeugdbescherming en het ten laste nemen van minderjarigen die een als misdrijf omschreven feit hebben gepleegd**

**AMENDEMENTEN**

---

Nr. 104 VAN DE HEREN **BORGINON EN MARINOWER EN MEVROUW TAEMLAN**

Art. 4

**In het ontworpen artikel 37, § 2bis, een punt h<sup>bis</sup>) invoegen luidende:**

«*h<sup>bis</sup>) het opvolgen van een opgelegd huisarrest;*».

**VERANTWOORDING**

Momenteel loopt er in onder meer Antwerpen een zeer succesvol project rond huisarrest. Dit huisarrest betreft een rechterlijke beslissing waarop de ouders dienen toe te zien met behulp van de politiediensten. In principe mogen de betrokken jongeren nog gewoon naar school gaan, maar tussen 18 uur s'avonds en 7 uur s'morgens, niet alleen in de week, maar ook in het weekend, dienen ze evenwel thuis, daar waar ze hoofdzakelijk zijn gehuisvest, te verblijven.

Voorgaande documenten :

Doc 51 **1467/ (2004/2005)** :

- 001 : Wetsontwerp.
- 002 : Advies van de Hoge Raad voor de Justitie.
- 003 : Ter vervanging.
- 004 à 009 : Amendementen.

Il semble dangereux de définir l'assignation à résidence de manière trop précise. En effet, le jeune peut très bien, à un moment donné, quitter son domicile au-delà de dix-huit heures, par exemple pour se rendre à un entraînement sportif ou dans l'un ou l'autre club de loisir. L'assignation à résidence peut dès lors parfaitement être adaptée à la personnalité du jeune au moment où il comparaît devant le juge de la jeunesse.

La première fois que le jeune ne se conformera pas à l'assignation à résidence, la police lui adressera un avertissement. La deuxième fois, une constatation officielle du non-respect de l'assignation à résidence sera établie. La troisième fois, le jeune devra à nouveau comparaître devant le juge de la jeunesse.

L'assignation à résidence présente plusieurs avantages.

Premièrement, elle constitue une alternative au placement dans des institutions parfois surpeuplées et est bel et bien perçue comme une punition par les jeunes parce qu'ils n'ont dès lors, en principe, presque plus aucun contact ou plus le moindre contact avec leurs amis ou avec des jeunes de leur âge. De plus, si les jeunes placés dans une institution ont tendance à se vanter de leur placement, ils ne se glorifient pas d'une assignation à résidence obligatoire auprès de leurs parents.

Deuxièmement, les parents sont coresponsables du respect de l'assignation à résidence, ce qui les associe à celle-ci. Pour accroître davantage le contrôle du respect de cette mesure, la police doit toutefois également y être associée. Elle devra contrôler, sans prévenir, le respect de l'assignation à résidence.

Troisièmement, le mineur concerné reste dans son environnement familial, ce qui porte naturellement moins atteinte à sa personne que, par exemple, un placement en institution.

Il s'agit enfin d'une mesure peu coûteuse. L'assignation à résidence ne coûte rien ou presque. Seules les heures de service des policiers chargés du contrôle précité doivent être prises en compte. Cette solution permet par ailleurs de soulager les institutions et les services sociaux, lesquels manquent déjà de personnel et de moyens.

#### N° 105 DE MM. BORGINON ET MARINOWER ET MME TAELEMAN

Art. 10

**Compléter l'article 45bis, alinéa 1<sup>er</sup>, proposé par la phrase suivante:**

«Ce stage parental peut uniquement être proposé s'il peut être bénéfique pour le mineur délinquant lui-même».

Het lijkt gevaarlijk om het huisarrest te nauwkeurig te omschrijven omdat een jongere evengoed op een bepaalde dag na 18 uur s'avonds het huis mag verlaten bv. om naar zijn sportclub te gaan en daar een training aan te vatten of om zich te begeven naar een bepaalde hobbyclub. Het huisarrest kan dus perfect op maat gemaakt worden van de jongere die op dat moment voor de jeugdrecht verschijnt.

Indien de betrokkenen zich niet zal houden aan het huisarrest, zal de politie een eerste maal een waarschuwing geven, de tweede maal zal er een officiële vaststelling volgen van het overtreden van het huisarrest en de derde maal zal de jongere opnieuw voor de jeugdrecht moet verschijnen

Verschillende voordelen zijn verbonden aan dit huisarrest.

Ten eerste is het een alternatief voor de plaatsing wegens de soms overvolle instellingen en wordt door de jongeren ook aanzien als straf omdat ze in principe weinig of geen contact hebben met hun vrienden of leeftijdsgenoten behalve op school. Daar waar de jongeren dikwijls nog opscheppen over het feit dat ze in een instelling geplaatst werden, is dat niet het geval voor een verplicht verblijf bij de ouders.

Ten tweede worden de ouders mee verantwoordelijk om toe te zien op de naleving van het huisarrest waardoor de betrokken partij zijn. Om toch nog een ruimere mate van controle te hebben, moet evenwel ook de politie ingeschakeld worden die op onaangekondigde momenten de naleving zal controleren van het opgelegde huisarrest.

Ten derde blijft de betrokken jongere in zijn eigen leefomgeving, wat natuurlijk minder ingrijpt op de persoon van de minderjarige dan bv. een plaatsing in een instelling.

Tenslotte is er ook het beperkte kostenplaatje van de maatregel. Het huisarrest kost op zich weinig of niets, enkel de manuren van de politiediensten die de controle uitvoeren dienen meegerekend te worden. Op die manier ontlast men ook de instellingen en de sociale diensten die reeds te kampen hebben met onvoldoende personeel en middelen.

#### Nr. 105 VAN DE HEREN BORGINON EN MARINOWER EN MEVROUW TAELEMAN

Art. 10

**In het ontworpen artikel 45bis, eerste lid, de zin toevoegen:**

«Dit kan enkel wanneer het volgen van zulke ouderstage de delinquenteminderjarige zelf ten goede kan komen.».

JUSTIFICATION	VERANTWOORDING
Voir la justification de l'amendement n°58.	Zie verantwoording bij amendement nr.58.
<b>N° 106 DE MM. BORGINON ET MARINOWER ET MME TAEMLAN</b> (Sous-amendement à l'amendement n°21)	<b>Nr. 106 VAN DE HEREN BORGINON EN MARINOWER EN MEVROUW TAEMLAN</b> (Subamendement op amendement nr. 21)
Art. 12	Art. 12
<b>Dans le 4° proposé au 2), remplacer les mots «la victime» par les mots «une victime».</b>	<b>In het amendement nr. 21 onder punt 2) de woorden «het slachtoffer» vervangen door «een slachtoffer».</b>
JUSTIFICATION	VERANTWOORDING
S'il y a plusieurs victimes, elles ne doivent pas toutes être identifiées.	Indien er meerdere slachtoffers zijn, dienen deze niet allemaal geïdentificeerd te worden.
	Alfons BORGINON (VLD) Claude MARINOWER (VLD) Martine TAEMLAN (VLD)